MEMOIRES

TEIGNE TONDANTE A PETITES SPORES (MICROSPORON AUDOUINI)

Par M. le Dr ROBERT MAYRAND, de Québec.

Une observation récente m'offre l'occasion de signaler dans la Province de Québec, l'existence de la teigne tondante à petites spores. J'ai cru qu'il serait intéressant en même temps d'attirer l'attention des lecteurs du "Bulletin Médical" sur la nature de cette maladie, sur ses symptômes cliniques et sur ses indications thérapeutiques.

Observation .- M. C. est un garçon de 9 ans. Il était dans un pensionnat durant l'année 1902-03. Au mois de janvier dernier, sa mère, en faisant sa toilette, s'aperçoit que le peigne ramenait beaucoup de cheveux; elle ne s'en préoccupe pas. Au mois d'avril il revient du pensionnat et présente les mêmes lésions qu'il a encore aujourd'hui. Sur le sommet de la tête, il présente une grande plaque alopécique, ovoïde, parfaitement délimitée. Sur cette plaque, les cheveux existent presque en aussi grand nombre que sur les points normaux, seulement ils sont plus courts et d'une teinte grisâtre. L'épiderme sous-jacent est gris et recouvert de fines squames qui se détachent facilement. Autour de cette plaque mère, on remarque quatre autres plaques de la grandeur d'une pièce de dix centins; ces plaques secondaires sont aussi reconvertes de cheveux courts, gris, et de squames fines. Le cheveu saisi à la pince, se détache facilement et montre une gaîne blanche entourant sa base.

L'examen microscepique confirme le diagnostic clinique de teigne tondante à petites spores Gruby Sabourand

La teigne toudante à petites spores est causée par un champignon parasite, un mucédiné. Ce parasite fut décrit pour la